

LE JOURNAL DES ARTS DU 20 SEPTEMBRE AU 3 OCTOBRE 2024

« *Le Journal des Arts* » revient sur la polémique lancée par une tribune de chercheurs concernant l'effacement progressif du nom « Tibet », en particulier au Musée Guimet, et a mené son enquête.



■ EXPO : LE SURREALISME EN TREIZE CLÉS

Le Centre Pompidou commémore le centenaire du « Manifeste du surréalisme » en explorant les thèmes qui ont inspiré les artistes, des chimères à *Alice au pays des merveilles* en passant par le cosmos ou les forêts. (Page 19)

■ COMPRENDRE LA POLÉMIQUE SUR LES CARTELS DES MUSÉES CONCERNANT LE TIBET

Alors que le terme « Tibet » se voit abusivement remplacé dans certains musées français par ceux de « Xizang » ou de « monde himalayen », la question se pose de la résistance de nos institutions culturelles aux pressions chinoises. (Pages 26 et 27)

■ LE JEU DE PAUME FÊTE SES 20 ANS

Vingt ans après sa création dans un contexte mouvementé, le centre d'art parisien consacré à la photographie, au cinéma expérimental et à la vidéo a trouvé sa vitesse de croisière en bâtissant une programmation artistique et culturelle de qualité. (Page 10)

■ À ROME, DES « PIEUX ÉTABLISSEMENTS » PAS SI PIEUX

La Cour des comptes juge sévèrement la gestion, à Rome, des cinq églises appartenant à la France, et pointe une administration opaque et défaillante. Elle recommande des réformes urgentes en vue du Jubilé 2025. (Page 8)

■ QUELLE EST LA STRATÉGIE DE DROUOT ?

L'hôtel Drouot renoue avec les ventes courantes en ouvrant un espace à Bagnole (Seine-Saint-Denis). Ce retour s'accompagne d'investissements soutenus dans le numérique, lesquels visent à consolider sa position sur le milieu de gamme. (Page 37)

Créé en 1994, *Le Journal des Arts* analyse un vendredi sur deux (6,90 €) toute l'actualité de l'art et de son marché dans le monde : Musée – Patrimoine – Expositions – Art contemporain – Marché de l'art – Économie de la culture – Droit.
Le site internet www.lejournaldesarts.fr publie quotidiennement des articles d'actualité, abrite toutes les archives du journal ainsi qu'un calendrier des expositions et un annuaire biographique des personnalités du monde de l'art.
Rédacteur en chef – Jean-Christophe Castelain. *Le Journal des Arts* est publié par Artclair Éditions.